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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Honoris Causa post mortem a J. Carpizo 
El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) otorgó el Doctorado 
Honoris Causa post mortem a Jorge Carpizo McGregor, destacado jurista, abogado y político mexicano, por 
su aporte a la sociedad mexicana en las áreas de educación, derecho y procuración de la justicia, en sesión 
solemne de este órgano colegiado, en la sala de rectores de esta universidad. En presencia del rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, y de los familiares del homenajeado, 
el rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, se refirió a Jorge Carpizo como un entrañable y 
admirable humanista, cuya prolífica obra académica y asentada vocación al servicio de los derechos humanos 
y sociales trasciende los contextos de su tiempo para convertirse en un necesario referente para alcanzar 
estadios de convivencia entre los seré humanos. De igual manera, expresó a la familia Carpizo el 
reconocimiento de la UAEM al destacado jurista como parte de una historia de vida fecunda y congruente, 
entregado a las causas justas de un México del que se dolía por la violencia estructural por sus desigualdades 
y carencias.  Alejandro Vera entregó a Enrique Carpizo Aguilar, representante de la familia Carpizo, la 
investidura de doctor con la toga, birrete y medalla honorífica, como lo establece el protocolo de Honoris 
Causa. A nombre del galardonado, Enrique Carpizo agradeció la distinción que la UAEM otorgó a Jorge 
Carpizo y resaltó que el destacado jurista siegue siendo inspiración de muchos abogados constitucionales y 
estudiantes de Derecho en México.  
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito); El Caudillo de 
Morelos, p.6, (Magnolia Velázquez); La Jornada, p.40, (Rubicela Morelos); La Unión de Morelos, p.15, 
(Salvador Rivera) y La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764611.html. 
 
México requiere de un rescate social: J. Narro 
"México ya no necesita más rescates bancarios, carreteros o de ingenios, lo que el país necesita es un 
rescate social para apoyar a los más pobres, los excluidos y a su juventud", reconoció el rector de la UNAM, 
José Narro Robles, al pronunciarse por una Reforma Hacendaria donde ya no haya privilegios para unos 
cuantos en el pago de impuestos, sino recursos suficientes que terminen con la desigualdad social. Durante 
su visita a Morelos para firmar un convenio de colaboración con la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), Narro Robles refirió que, a seis meses de la gestión de Enrique Peña Nieto, ha habido un 
cambio en el sentido de expresar una preocupación, de manifestar un compromiso, de tratar un tema como el 
de la seguridad y la violencia, de darle un énfasis distinto y de entender los problemas sociales que hay detrás 
de la inseguridad y también de lo que sucede con los miles de jóvenes que no estudian ni trabajan. Es decir, 
que este cambio ha servido para pensar que no es sólo con el uso de la fuerza como se podrán resolver los 
problemas que afectan a todos los mexicanos, de tal suerte que lo que se tiene que hacer por parte de la 
ciudadanía es corroborar que este cambio no se dé sólo en el discurso, sino en las acciones. Es por ello que 
Narro Robles refirió que, tal y como lo ha venido diciendo en los cinco años que lleva como rector de la 
UNAM, mientras el modelo de desarrollo esté fundado en la desigualdad, mientras unos tengan mucho y otros 
nada, mientras no se tengan en México las mismas oportunidades para los niños y recién nacidos, mientras 
se tengan tales niveles de desigualdad, la percepción de que en México no se ha hecho nada, va a seguir 
siendo la misma.  
El Sol de Cuernavaca, pp3, (Mónica González); Diario de Morelos, p.14, (Florencio Hernández); La 
Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Regional del Sur, p.8, (Gerardo Suárez); La Unión de 
Morelos, p.15, (Salvador Rivera). 
 
El camino de México es generar espacios educativos a la juventud: Narro 
El Rector de la UNAM, José Narro Robles, aseguró que el camino de la nación es generar las condiciones 
para que los jóvenes de México “tengan espacios en la educación”, al signar con la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) un convenio de colaboración que llevará a las dos instituciones a fortalecer la 
“alianza histórica” que mantienen en renglones académicos y científicos. Después de presenciar la entrega del 
Doctorado Honoris Causa post mortem al ex Rector de la UNAM, Jorge Carpizo McGregor por parte de la 
UAEM, Narro advirtió que en México “están pasando cosas”, pero subrayó que las mejorías que se esperan 
en campos como la educación, la política y la economía “van a llevar tiempo”, por lo que llamó a los 
mexicanos a ser pacientes, pero también a reconocer lo que se hace para llegar a esos estándares. 
Milenio, (David Monroy),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/60c71fbfc68e6685f49eb127848aa35e 
La Jornada, p.40, (Rubicela Morelos Cruz), 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764533.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/207321.html 
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Se fortalece la relación entre las dos comunidades universitarias 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, hizo un amplio 
reconocimiento de su homólogo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ya que “para 
nosotros ha sido un aliciente” su llegada pues ha fortalecido la relación “entre nuestras dos comunidades 
(universitarias) y de las sociedades mexicana y morelense”, señaló. En el marco de la firma del convenio de 
comodato entre ambas instituciones, el rector señaló que aunque ha habido desencuentros, en estos 
momentos, gracias a la administración de Vera Jiménez, la relación entre “esta extraordinaria universidad” y la 
UNAM, es magnífica y da pie “para que hagamos más cosas en conjunto”, sostuvo. Por su parte, el rector 
morelense reconoció la importancia y “cercanía” de la máxima casa de estudios del país con la UAEM, pues a 
la UNAM “la reconocemos como un referente ineludible para la educación superior del país y de Morelos, así 
como de la difusión de las ciencias, la cultura y en general, las soluciones a los problemas del país”. El 
convenio entre ambas casas de estudios contó con la presencia como testigos de calidad del gobernador de 
Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, y del coordinador de la oficina de la Presidencia de la República para 
la Ciencia y la Tecnología, el ex miembro de la Junta de Gobierno de la UAEM, Francisco Bolívar Zapata.  
La Jornada Morelos, p3, (Jaime Brito); Diario de Morelos, p.14, (Florencio Hernández). 
 
Atestigua Graco Ramírez convenio entre UNAM y UAEM a favor de la educación en Morelos 
Al atestiguar la firma de convenio la firma de convenio de colaboración entre la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el gobernador 
Graco Ramírez dijo que estas acciones son muestra del compromiso que se tiene en la entidad para hacer de 
la educación la mejor inversión, tomando en cuenta a la ciencia y la tecnología. En presencia de los rectores 
de la UNAM, José Narro Robles y de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, Graco Ramírez resaltó que la 
coordinación que tiene ambas instituciones por trabajae en conjunto a favor de la educación en Morelos, es 
fundamental para el proyecto que se está impulsando por parte del Gobierno de la Nueva Visión que sostiene 
que la educación es un derecho para todos. Por ello, recordó que durante su administración se continuará 
apoyando presupuestalmente para dejar atrás el déficit de la UAEM y darle la sustentabilidad que requiere, 
dando prioridad a obras de infraestructura y cobertura, toda vez que lo que se busca es mejorar las 
condiciones académicas de los universitarios morelenses. 
La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma).  
 
Beca salario, opción real para los jóvenes 
El rector de la Universidad Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, afirmó ayer que la beca-salario 
es el camino para apostar a que los jóvenes tengan espacios en la educación, empleo, vivienda y mejores 
condiciones sociales. Narro expresó que los resultados no se verán de "de la noche a la mañana", sino que 
éstos empezarán a tener sus impactos en un largo plazo. Al suscribir con el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, un convenio de colaboración que fue 
atestiguado por el gobernador Graco Ramírez, el rector de la UNAM indicó que en México existen problemas, 
pero tomando las acciones correctas es como se les va a poder dar solución. José Narro dijo que, en el caso 
de Morelos, la beca-salario representa un gran esfuerzo del Gobierno para apoyar a 118 mil estudiantes 
morelenses. "Es una gran acción y yo no tengo ninguna duda de que, claro, sus resultados no se ven a los 
tres a los seis o a los nueve meses. Esto lo veremos a lo largo del tiempo; pero ése es el camino: apostar a 
que nuestros jóvenes tengan espacios en la educación, a que se desarrolle el empleo para ellos y para otros. 
Narro señaló que en la sociedad existe una sensación de que no pasa nada, por lo que llamó a que, a partir 
de los encuentros y desencuentros, se construya y se avance hacia el futuro.  
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez). 
 
Habrá dos sedes de la UAEM 
La Máxima Casa de Estudios en Morelos tendrá dos sedes en la zona Poniente de la entidad con el objetivo 
de que se diversifique la cuestión educativa, aseveró el Presidente Municipal de Tetecala de la Reforma, 
Alberto Martínez González. Tras la suspicacia de las autoridades de Mazatepec sobre la inversión educativa 
el próximo año para ampliar la sede UAEM que se ubica en esta localidad y luego de que también el 
Secretario de Educación, René Santoveña Arredondo y el Rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, 
anunciaron una inversión de 50 millones de pesos para que Tetecala fuera sede de la UAEM. Entrevistado al 
respecto, el munícipe aclaró que la intención de las autoridades estatales es que los dos municipios sean 
sedes. En Mazatepec se ampliará su infraestructura, a fin de aumentar las carreras, pero también en Tetecala 
de la Reforma será sede, en este municipio la semana pasada se sostuvo una reunión con el Secretario de 
Educación, René Santoveña Arredondo para afinar los detalles en el sentido de que a mediados del mes de 
julio se llevará a cabo una asamblea con los ejidatarios a fin de que otorguen las 20 hectáreas que se ubican 
en la colonia Francisco Saravia para iniciar el próximo año con la infraestructura.  
El Sol de Jojutla, p.p.3, (Karina Ortega). 
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La FEUM inicia campaña de integración de estudiantes de nuevo ingreso 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) realizará la campaña “Conoce tu 
Federación”, la cual tiene por objetivo dar a conocer a los alumnos de nuevo ingreso a la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), cuáles son sus derechos académicos y estudiantiles, así como sus 
obligaciones como miembros de la comunidad universitaria. Reunidos en la Sala de Rectores los integrantes 
del comité directivo de este organismo estudiantil acordaron visitar todas las unidades académicas de las 
zonas norte, sur y oriente, durante los cursos propedéuticos en lo que resta del mes de junio y todo el mes de 
agosto cuando inicie el ciclo escolar 3013-2014. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, indicó que 
esta campaña busca incluir a los nuevos estudiantes en la filosofía de la federación, la cual se basa en la 
crítica propositiva y la búsqueda de soluciones para el mejoramiento de la universidad. En la reunión de 
trabajo de la organización estudiantil se conformaron equipos de brigadistas, quienes expondrán a los 
alumnos de nuevo ingreso que es la FEUM mediante charlas, presentaciones virtuales, guías del estudiante y 
un video institucional realizado por alumnos del Facultad de Artes, Así como la información y tips para 
desenvolverse en el medio universitario. 
La Unión de Morelos, Suplemento de listas de aceptados, p.10, (Salvador Rivera). 
 
Costará 20 millones de pesos equipar la Biblioteca Central Universitaria 
Un 95 por ciento de avance registra la edificación de la Biblioteca Central Universitaria, informó Jesús 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) quien dijo que 
para entrar en operación, se deben invertir 20 millones de pesos en el equipamiento del nuevo inmueble. El 
último contrato que se adjudicó, está a punto de concluirse en relación con los trabajos pactados y estamos a 
unas semanas de que se nos haga la entrega formal; hay algunos detalles que han retrasado la entrega y ya 
contamos con la infraestructura, ahora debemos buscar el equipamiento. El rector Alejandro Vera, dio a 
conocer que la UAEM cuenta con 10 millones de pesos para equipar la biblioteca central y se han solicitado al 
gobierno del estado la aportación de 10 millones de pesos más para hacer posible que en el próximo ciclo 
escolar, sea posible inaugurar estas nuevas instalaciones. 
La Unión de Morelos, Suplemento de listas de aceptados, p.11, (Salvador Rivera). 
 
Autorizan edificio 
El Consejo Universitario de UAEM autorizó la compra del edificio que era anteriormente la sede de la Escuela 
de Enfermería, de la Cruz Roja. El rector de la universidad Alejandro Vera Jiménez, dijo que ahí se instalará la 
escuela de nutrición. Agregó que, a pesar que aún no tiene los costos, tienen aprobado un presupuesto de 80 
millones de pesos para darle mantenimiento. 
Diario de Morelos, p.14, (Sin firma). 
 
Ventilan conflicto 
Mil 200 estudiantes de la Facultad de Derecho de la (UAEM) no tiene representación ante el Consejo 
Universitario, debido a que su representante, Miriam Barajas Basilio, no ha podido tomar protesta porque un 
estudiante adepto a la Federación de Estudiantes Universitarios impugnó la elección. Por ello, la consejera 
electa pidió la intervención de la rectoría. 
Diario de Morelos, p.14, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
La UNAM ya cuenta con un reglamento general de estudios universitarios 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ya cuenta con un Reglamento General de Estudios 
Universitarios, en el que se definen los tipos de formación en todos los niveles, los derechos y obligaciones de 
la comunidad estudiantil, y sobre todo se promueve la movilidad nacional e internacional, y la flexibilidad en 
los estudios. El texto –con 74 artículos y seis transitorios– fue aprobado el miércoles por el pleno del Consejo 
Universitario (CU) y delinea opciones para que los alumnos cursen estudios de licenciatura y posgrado al 
mismo tiempo. 
La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso). 
 

Internacional: 
 
En Chile, carabineros desalojan 28 colegios ocupados por estudiantes 
La policía chilena desalojó por la fuerza esta madrugada 28 colegios que estaban ocupados por estudiantes. 
Los locales fueron escogidos por las autoridades como centros de votación para las elecciones primarias del 
próximo domingo, y el movimiento estudiantil los mantenía en su poder en el contexto de sus protestas por 
una educación gratuita y de calidad. Durante el desalojo unos 150 estudiantes fueron detenidos en acciones 
llevadas a cabo en forma simultánea a partir de las 3 de la madrugada de este jueves por elementos de la 
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policía militarizada de carabineros, que fueron desplegados en 21 instalaciones educativas de Santiago y siete 
en otras cuatro zonas del país, donde rompieron los candados o se saltaron los muros. 
La Jornada, p.28, (Enrique Gutiérrez), 
Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/60c71fbfc68e6685f49eb127840ccf43 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/notas/932443.html 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Presenta CEA problemática por disponibilidad de agua 
En el estado aún se cuentan con problemas muy importantes por el tema del agua y con una tendencia a 
agravarse en un futuro a corto plazo por la disminución de la disponibilidad de este recurso en los mantos 
acuíferos, manifestó Juan Carlos Valencia Vargas, secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEA) 
del Gobierno de la Nueva Visión, al participar en la XV Sesión de la Comisión de Planeación del Desarrollo y 
Asentamiento Humano del Estado de Morelos. Juan Carlos Valencia informó que actualmente, se estima que 
149 mil habitantes no tienen acceso a los servicios de agua potable; cerca del 45% de esa población vive en 
zonas urbanas, y el restante 55% en zonas rurales. Durante la exposición de planteamiento de la CEA ante 
miembros de este cuerpo colegiado, Valencia Vargas detalló la problemática del agua en el estado de 
Morelos, concretamente a lo que refiere al tema del agua potable. Dijo que las zonas críticas de atención 
corresponden a los Altos de Morelos (región norte) y los municipios ubicados en el Acuífero Tepalcingo-
Axochiapan (región oriente). Los municipios que reportan las coberturas más bajas en el servicio son: 
Zacualpan de Amilpas (39%), Tlalnepantla (44%), Totolapan (59%), Tepoztlán (59%), y Huitizilac (68%). Se 
estima que en Morelos, alrededor de 88 mil habitantes no cuentan con acceso a cualquier medio de drenaje. 
El Regional del Sur, (Sin firma), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42787:presenta-cea-
problematica-por-disponibilidad-de-agua&catid=42:local&Itemid=63 
 
Aprueban reforma constitucional para eliminar la discriminación por la orientación sexual de las personas 
El Congreso local puso a la vanguardia al estado de Morelos en materia de derechos humanos, tras haber 
aprobado la reforma a la Constitución local con el fin de prevenir, advertir y eliminar las formas de 
discriminación en contra de cualquier persona por su “orientación sexual”. Durante la sesión ordinaria de ayer, 
los diputados locales aprobaron, por mayoría de votos la adición de un párrafo al artículo 2 y la reforma al 
artículo 19 de la Constitución Política del Estado de Morelos, con la que también se garantiza la igualdad de 
oportunidades y de trato justo a los derechos humanos. 
Diario de Morelos, p.8, (Antonieta Sánchez); La Unión de Morelos, p.2, (Ana Lilia Mata) y El Regional del 
Sur, (Sin firma), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42793:logra-la-izquierda-
insertar-prohibicion-a-discriminacion-por-orientacion-sexual&catid=42:local&Itemid=63 
 
Aislados, 45 ranchos por miedo a contagio 
En Morelos, alrededor de 45 ranchos de ganado se encuentran en cuarentena ante la presencia de 
tuberculosis, dijo Julián González, jefe del departamento de Fomento Pecuario y Salud Animal de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). El funcionario indicó 
que la Sagarpa cuenta con una campaña permanente, en la cual se realizan pruebas de laboratorio a las 
cabezas de ganado. Han detectado que algunos animales han dado positivo en tuberculosis, por lo que 
iniciaron el sacrificio para erradicar la enfermedad. Aseguró que Morelos mantiene una baja prevalencia de 
esta enfermedad, gracias a las inspecciones que hace el Comité de Salud Animal, por lo que la Sagarpa 
busca el reconocimiento oficial del Senasica (Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria) para alcanzar la fase de erradicación de tuberculosis bovina. 
Diario de Morelos, p.3, (Esmeralda Torres). 
 
Avalan sanidad en Cuerna 
El director del rastro de Cuernavaca, Jesús Antonio Subdíaz Aguilar, garantizó que la carne que sale de este 
lugar está libre de contaminación, porque los animales son sometidos a análisis minuciosos para que sólo 
carne limpia llegue a los hogares de Cuernavaca y de otros municipios. Explicó que, en lo que va de 2013, al 
menos dos reses fueron rechazadas antes de ingresar al rastro, dada la corpulencia que hacía presumir 
presencia de clembuterol, pero negó que se haya detectado alguno con esa sustancia estando en canal. 
Relató que a otras seis reses, ya en canal, les fueron detectadas la tuberculosis, por lo que se procedió al 
decomiso de la carne y su destrucción, y que se realizó un reporte para el Comité de Fomento de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), que se encarga de 
atender y dar seguimiento a estas situaciones. 
Diario de Morelos, p.2, (Rogelio Ortega). 
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Nacional: 
 
Manejo privado del suministro del líquido, propone Conagua 
El gerente de Cuencas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Óscar Alcázar Pérez, señaló que en 
este sexenio el organismo federal promoverá la intervención de la iniciativa privada en la operación de los 
organismos estatales encargados del suministro del líquido. Al señalar que la política nacional hídrica busca 
un manejo responsable y sustentable del agua, aseveró que es imperativo transformar los organismos 
operadores en una figura empresarial administrada por prácticas corporativas. En el foro Los retos de la 
gestión del agua, organizado por la comisión en la materia de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 
abundó que la clave es la adopción de prácticas corporativas, como base para emprender procesos de 
mejora, profesionalización y modernización en todos los ámbitos de las empresas. 
La Jornada, p.35, (Bertha Teresa Ramírez). 
 
Se requiere coordinación de instituciones sanitarias para lograr un México sano 
El gobierno de la República ve la salud como un derecho humano y no como una garantía laboral y por eso 
pretende construir un sistema nacional de salud universal, aseguró el presidente Enrique Peña Nieto. Se trata, 
explicó, de diseñar un modelo de atención más homogéneo, con una operación integrada y una mayor 
coordinación entre las distintas instituciones de salud para alcanzar la meta de un México sano donde la 
población, independientemente de su edad, lugar de residencia y especialmente su condición laboral, tenga 
acceso a los servicios de salud. 
La Jornada, p.41, (Rosa Elvira Vargas), 
Milenio, (Miriam Castillo),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/60c71fbfc68e6685f49eb127846dd128 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764638.html 
El Universal, (Francisco Reséndiz), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/207320.html 
 
Sigue estancado el gasto en salud, afirma la OCDE 
Cinco años no han bastado para que se recupere el gasto mundial en salud al nivel que tenía antes de la 
crisis financiera de 2008 y México es uno los tres países que menos recursos destina al sector dentro de la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), ya que ocupa la posición 32 entre las 
34 naciones afiliadas. El gasto en salud sigue estancado, sentenció el organismo en un informe difundido este 
jueves sobre los sistemas de salud de sus asociados y precisó que el promedio de crecimiento sólo fue de 0.5 
por ciento en 2010 y 2011 (últimos años en los que se tienen cifras comparables para todos los países). 
La Jornada, p.41, (Susana González G.). 
 
En 2017 necesitará sector salud 101 mil mdp para atender la obesidad: experto 
La disminución del sobrepeso y la obesidad en México bajaría la carga de enfermedad y sus complicaciones 
asociadas. Los ahorros económicos que obtendría el sector salud permitirían financiar y garantizar más alta 
calidad en los servicios médicos del Seguro Popular e, incluso, elevar la cobertura de padecimientos al mismo 
nivel de las instituciones de seguridad social, afirmó el investigador Juan Rivera Dommarco, del Instituto 
Nacional de Salud Pública (INSP). La Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) 2012 reportó que en 
2008 los costos atribuidos al exceso de peso de las personas ascendieron a 42 mil millones de pesos, 
equivalentes a 13 por ciento del gasto total en salud, y que de mantenerse la tendencia de incremento, ese 
monto subiría a 101 mil millones de pesos en 2017, es decir, 101 por ciento más con respecto de 2008. 
La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez). 

 
Internacional: 
 
La OMS eleva a 40 los muertos en el mundo por causa del coronavirus 
La Organización Mundial de la Salud (OMS), informó ayer que el Ministerio de Salud de Arabia Saudita 
confirmó siete nuevos casos de personas afectadas y un nuevo deceso provocados por el coronavirus, 
causante del síndrome respiratorio de Oriente Medio similar al SARS y al MERS-CoV, lo que eleva a 77 las 
personas afectadas por este virus en todo el mundo, de las cuales 40 fallecieron.  Según la OMS, de estos 
nuevos casos, cuatro fueron detectados en Riad y la Región Oriental, y las edades de los afectados oscilan 
entre los 7 y 15 años y todos estaban asintomáticos. También se reportan dos casos entre el personal de 
salud de la región oriental y Al-Ahsa, y otro en una mujer de 50 años que está hospitalizada por enfermedad 
pulmonar, aunque su estado es estable. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764580.html 
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Japón aprueba el primer estudio con células madre inducidas en humanos 
Un comité del Gobierno japonés dio su visto bueno para iniciar ensayos clínicos en humanos usando células 
madre inducidas (iPS) para buscar un tratamiento para la degeneración macular. Serían el primer estudio en 
el mundo con autorización oficial que busca ampliar los horizontes de la medicina regenerativa. La solicitud 
fue presentada en octubre de 2012 de manera conjunta por el Instituto RIKEN de Investigación y la Fundación 
para Investigación Biomédica, cuyo fin es estudiar la posibilidad de regenerar la retina humana mediante 
células madre inducidas, las cuales tienen la capacidad de convertirse en cualquier tipo de tejido. Se anunció 
que la investigación podría comenzar este mismo año, ya que solo se requiere la aprobación final del Ministro 
de Salud, Trabajo y Bienestar, Norihisa Tamura. 
La  Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764588.html 

 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

Incrementa el precio de la carne 
Comerciantes de la carne de cerdo en la capital reportaron un aumento en los precios que pagan por 
kilogramo, en los últimos días. El incremento oscila entre los 3 y 8 pesos, ya que al inicio de esta semana, los 
carniceros de la ciudad empezaron a pagar hasta 42 pesos por kilo de cerdo, de tal manera, hasta la semana 
pasada pagaban alrededor de mil 200 pesos por medio cerdo, mientras que ahora pagan más de mil 400 
pesos. El aumento coincide con la restricción impuesta por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) para la importación de carne de cerdo proveniente del vecino país del 
norte, luego de que el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) 
detectara la presencia del virus de la Diarrea Epidémica Porcina. A través del Servicio Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria  (Senasica), se restringió la importación de cerdos vivos o en pie 
provenientes de  Estados Unidos, con el objeto de revisar caso por caso y requerir las garantías de sanidad 
necesarias. 
Diario de Morelos, p.3, (Rodrigo Millán). 
 

Aumentarán tarifa de agua paulatinamente 
Aplicarán incrementos escalonados en las tarifas del Sistema de Agua Potable y el servicio de saneamiento 
de descargas de agua potable, subirá un peso mensual hasta llegar a los 75 pesos a partir del mes de julio, 
dio a conocer Jorge Benett Keil, director del Sistema de Agua Potable se Zacatepec, mientras que el cobro 
por las descargas subirá un peso mensual hasta cerrar en 10 ó 12 pesos. En rueda de prensa el Director de 
Organismo Operador del Sistema de Agua Potable y Saneamiento dio a conocer la estrategia integral para 
iniciar la recuperación económica de este sistema, donde los gastos de enero a mayo fueron de 3 millones 
823 mil pesos mientras que los ingresos fueron de 3 millones 781 mil 264 pesos, incluyendo 500 mil pesos 
que presto el Ayuntamiento, lo que arroja un déficit de más de 541 mil pesos. 
La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres) y El Sol de Cuernavaca, (Angelina 
Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3034083.htm 
 

Nacional: 
 

Inegi: cayó 0.2% productividad laboral en el primer trimestre 
El índice global de productividad laboral de la economía, un nuevo indicador de intensidad del trabajo 
presentado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), marcó un descenso marginal de menos 
0.2 por ciento en el primer trimestre del año, respecto del mismo periodo de 2012. Elaborado con base en una 
metodología creada por el Comité Técnico Especializado de Estadísticas del Trabajo y Previsión Social, en el 
que participan siete organismos y dependencias gubernamentales, el nuevo instrumento señaló que la 
productividad laboral en las actividades terciarias o de servicios se elevó uno por ciento; en las agropecuarias, 
o primarias, avanzó 0.3 por ciento, pero en las secundarias o industriales descendió 2 por ciento. 
La Jornada, p.22 (Juan Antonio Zúñiga M.) 
El Universal, (Ixel Yutzil González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/103341.html 
 
Manufactura, principal imán para la inversión extranjera 
Las ventajas competitivas de México en el entorno internacional, y especialmente en el Tratado de Libre 
Comercio, ya se reflejan en las estadísticas, al llegar el 45.7 por ciento de la Inversión Extranjera Directa (IED) 
al sector manufacturero, uno de los principales motores de la economía y que contribuyen con el 17.9 por 
ciento del Producto Interno Bruto (PIB).  El anuncio de cuantiosas inversiones de diferentes sectores 
productivos con una vocación global, como la industria automotriz, aeronáutica y de alimentos, se convertirá 
en el motor de desarrollo del país. Tan sólo en manufactura automotriz, a decir de Eduardo Solís, presidente 
de la AMIA, el año pasado generó ingresos superiores a 36 mil millones de dólares, cifra superior a los 
ingresos petroleros y turismo. 
La Crónica de Hoy, (Julio Brito A.), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764562.html 
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Internacional: 
 
Huelga general en Portugal contra la austeridad paralizó el transporte público 
Portugal vivió hoy una jornada de paro general convocada por los sindicatos contra las medidas de austeridad 
del gobierno que, afirman, han profundizado la peor recesión económica desde la década de 1970. El sector 
más afectado es el del transporte público, en el cual se observó una mínima circulación de autobuses y 
trenes. En Lisboa y Oporto se produjeron embotellamientos y fueron cancelados numerosos vuelos entre 
Portugal y España. 
La Jornada, p.25 (Reuters, Afp, Dpa y Notimex). 
 
Subió 1.4 millón de dólares el gasto de la familia real británica 
Londres. La factura que paga el contribuyente británico para mantener a la familia real aumentó 900 mil libras 
(1.4 millones de dólares) en el último año para un total de 33.3 millones (50.7 millones de dólares), anunció el 
jueves el palacio de Buckingham. Los mayores incrementos se registraron en las partidas destinadas a los 
sueldos del personal, que pasaron de 17.5 millones de libras en el ejercicio 2011-2012 a 18.3 millones entre 
2012-2013, y al mantenimiento de las residencias reales, que pasó de 8.9 a 9.1 millones. Un millón de libras 
se invirtió en arreglos al departamento del palacio londinense de Kensington, donde el príncipe Guillermo, 
segundo en la línea sucesoria, su esposa Catalina y el bebé que esperan para julio deben instalarse este año. 
Los gastos de viaje se redujeron en cambio a 4.5 millones, medio millón menos que en el ejercicio anterior, 
pese a la extensa gira que llevó a cabo la familia real por el Reino Unido y el extranjero con motivo del 60 
aniversario de la entronización de la reina Isabel II. El viaje más caro fue el que realizaron Guillermo y Catalina 
por países de Asia Pacífico. 
La Jornada, p.24 (Afp y Reuters). 
 

POLÍTICA 
 

Nacional: 
 
El proyecto plantea que México sea más efectivo para impedir el paso de indocumentados 
En la enmienda que amplía las medidas de seguridad fronteriza, la cual forma parte del proyecto de ley de 
reforma migratoria aprobado ayer por el Senado de Estados Unidos, se incluye una iniciativa para capacitar y 
ofrecer recursos a autoridades mexicanas con el fin de que apoyen el control del flujo migratorio 
indocumentado desde otros países a través de territorio mexicano. Para abordar la inmigración no autorizada 
de individuos que transitan por México hacia Estados Unidos, la estrategia debe incluir mejorar la 
capacitación, los recursos y el profesionalismo de funcionarios fronterizos y de seguridad pública en México, 
Honduras, El Salvador, Guatemala y otros países. La estrategia debe ser implementada por el Departamento 
de Estado en coordinación con el Departamento de Seguridad Interna, y ofrecerá capacitación a funcionarios 
de México y otros países para que operen de manera más efectiva. 
La Jornada, p.26, (David Brooks). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764674.html. 
 
El gobierno mexicano, a través de SRE, dio la ‘‘bienvenida’’ a la enmienda 
El gobierno de México, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), dio la ‘‘bienvenida’’ al 
avance que representa la aprobación por el Senado de Estados Unidos de una iniciativa de reforma migratoria 
integral, e hizo votos ‘‘para que impere una visión compartida sobre el valor de los vínculos entre las 
sociedades, las complementariedades económicas en América del Norte y el desarrollo de una frontera más 
moderna y eficiente’’. Por medio de un comunicado de prensa la cancillería reconoce que la aprobación de 
una reforma migratoria –que debe pasar a la Cámara de Representantes para su aprobación, modificación o 
rechazo– ‘‘tendría el potencial de mejorar las condiciones de vida de millones de mexicanos que viven 
actualmente en Estados Unidos. 
La Jornada, p.5, (De la Redacción). 
 
Menos de la mitad de senadores de AN regresó los $430 mil que les depositaron 
Menos de la mitad de los 38 senadores del PAN han regresado los 430 mil pesos que fueron depositados en 
sus cuentas bancarias en los primeros días de junio; es más, varios legisladores gastaron ya esos recursos en 
gestión social, como reconoció ayer la tlaxcalteca Adriana Dávila Fernández. 
La senadora detalló que en pleno proceso electoral en su entidad, utilizó el casi medio millón de pesos para 
dos unidades móviles que tiene y que brindan atención gratuita a mujeres y realizan estudios, como 
coloscopías en los municipios de Tlaxcala. 
La Jornada, p.10, (Andrea Becerril). 
Milenio, (Angélica Mercado, Omar Brito e Iván Villavicencio) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/60c71fbfc68e6685f49eb12784c3f98b 
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Reducen de $70 a $2.1 millones fraude fiscal imputado a Granier 
La Procuraduría General de la República (PGR) imputa al ex gobernador de Tabasco Andrés Granier Melo un 
fraude fiscal de 2 millones 156 mil 489 pesos por omisión del pago de impuesto sobre la renta (ISR) durante el 
ejercicio fiscal 2009, monto muy inferior a los 70 millones de pesos que, según dijo el miércoles el abogado 
Eduardo Luengo Creel, formaban parte de la acusación. Durante la audiencia de declaración preparatoria 
efectuada ayer en un juzgado federal del Reclusorio Oriente, en la que estuvieron una docena de funcionarios 
de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), otros tantos de la PGR y una veintena de periodistas 
sin cámaras ni micrófonos, el político priísta escuchó la petición de sus acusadores a la juez: que le embargue 
todos sus bienes, tanto inmuebles como cuentas bancarias, para cubrir la reparación del daño ocasionado al 
fisco. La juez Olga Sánchez Contreras respondió a la SHCP que será después del 3 de julio (día en que 
resolverá la situación jurídica de Granier) cuando determine si embarga los bienes del inculpado. 
La Jornada,  p.31, (Alfredo Méndez). 
El Universal, (Silvia Otero), http://www.eluniversal.com.mx/estados/91369.html. 
La Crónica de Hoy, (Dennis García y Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764644.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764629.html. 
El Economista, (Redacción) 
http://eleconomista.com.mx/sociedad/2013/06/27/granier-analiza-pagar-2-mdp-librar-acusacion 
Milenio, Rubén Mosso y Antonio Villegas), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/60c71fbfc68e6685f49eb12784b5e94f 
 

Internacional: 
 
Senado de EU aprueba su plan de reforma migratoria integral 
El Senado de Estados Unidos aprobó este jueves un proyecto de reforma migratoria integral, que es el cambio 
más significativo en este rubro en más de 25 años. Abre la posibilidad de legalizar a millones de 
indocumentados y dar mayor número de visas a trabajadores inmigrantes, pero también crea la frontera más 
militarizada desde la caída del Muro de Berlín. Las declaraciones de júbilo, festejos y ovaciones por el triunfo 
de este proyecto de ley en el Senado –donde algunos testigos, sobre todo jóvenes inmigrantes corearon sí se 
puede desde las galerías– ahora se estrellan contra la muralla de la Cámara de Representantes, controlada 
por republicanos que podrían convertir esta celebración en un acto fúnebre para la reforma migratoria en las 
próximas semanas. De hecho, hoy el presidente de la cámara baja, el republicano John Boehner, reiteró que 
el proyecto aprobado por el Senado no será considerado por los representantes, quienes elaborarán una 
versión propia. Subrayó que ningún proyecto de reforma migratoria llegaría ante el pleno si no cuenta con el 
apoyo de la mayoría republicana de la cámara. 
La Jornada, p.26, (David Brooks). 
El Universal, (Jaime Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/83171.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764504.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764529.html. 
Milenio, (EFE), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/60c71fbfc68e6685f49eb12784b4a201. 
 
Encarcelan a Luis Bárcenas, cerebro de extensa red de corrupción en el PP español 
El ex tesorero del Partido Popular (PP) durante dos décadas Luis Bárcenas ingresó este jueves en prisión 
incondicional, comunicada y sin fianza ante el riesgo de fuga y la posibilidad de alterar pruebas que, según el 
juez de la Audiencia Nacional Pablo Ruz, existen ante los abrumadores indicios delictivos. El dirigente 
conservador fue el cerebro de una compleja red de doble contabilidad, el pago de sobresueldos a la cúpula 
dirigente y de una presunta trama en la que, a cambio de la entrega de fondos irregulares al partido y de 
comisiones, se adjudicaban contratos de obra pública desde las administraciones municipales, autonómicas o 
centrales en las que gobernaba el PP. Luis Bárcenas, o Luis el Cabrón, como le llamaban los principales 
protagonistas de la red de corrupción conocida como Gürtell, pasa esta noche en la prisión de alta seguridad 
de Soto del Real, de donde no podrá salir hasta que se celebre el juicio, a menos que un juez dicte lo 
contrario. 
La Jornada, p.30, (Armando G. Tejeda). 
El Universal, (Anabitarte), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/83176.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/764584.html. 
 

 


